



Ambulanter Hospizdienst Essen Nord

Neuer Vorbereitungskurs – „Ehrenamtliche Mitarbeit im Hospizdienst“

Hilfe von Mensch zu Mensch

Die mitmenschliche Begleitung schwerkranker und sterbender Menschen und deren Angehörigen steht im Mittelpunkt unseres hospizlichen Denkens und Handelns.

Begleiten heißt hier:

sich einlassen können auf den Weg eines anderen Menschen, ihn in seiner Befindlichkeit ernst nehmen, Zweifel und Ängste teilen und aushalten, Hoffnung stärken, zuhören können und auch schweigen, ...

Dabei lassen wir uns leiten von folgendem Gedanken:

„Du bist wichtig, weil du Du bist. Du bist bis zum letzten Augenblick Deines Lebens wichtig, und wir werden alles tun, damit Du nicht nur in Frieden sterben, sondern auch leben kannst bis zuletzt.“ (*Cicely Saunders*)

Sie sind interessiert an einer ehrenamtlichen Mitarbeit? Ein neuer Vorbereitungskurs beginnt im September 2012. Wir freuen uns über Ihr Interesse und einen Anruf!

Ansprechpartnerin:

Angelika Hennrich-Maubach
- Koordinatorin –
Tel 0176/20318887

Adresse:

Hospiz Essen Steele
Ambulanter Hospizdienst Essen Nord
Schwanhildenstraße 4
45327 Essen

Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus.
Redaktion: Christian Fischer, Daniel Fleer, Pastor Bernhard Jakschik, Bernhard Knaffla, Karl-Heinz Kizina-Hobrecht, Manuela Walbaum, Elisabeth Wyrwa.
Sie sind eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen.
Bitte senden Sie Ihren Beitrag an: x.blickwinkel@gmx.de

Nr. 23//2012

10.06.2012

Bericht aus dem Gemeinderat

Der Gemeinderat St. Joseph traf sich am 02.05.2012 zu seiner Sitzung.

In der Rückschau ging es um die Feierlichkeiten zu Ostern, den Pfarregeburtstag und die Wallfahrt zum Heiligen Rock nach Trier.

Da nach den beiden Osternachtessen in unseren Kirchen St. Joseph und Heilig Geist nur wenige Gemeindemitglieder den Weg zum Café Kontakt am Katernberger Markt fanden, wurde beschlossen, dass 2013 im Anschluss an die Messen zur Osternacht ein Angebot zur Begegnung in unseren beiden Kirchen gemacht werden soll.

Der Pfarregeburtstag war eine runde Sache. Es war allerdings etwas eng, allerdings konnte niemand vorhersehen, wie sich das Wetter entwickeln würde. Alle Stände mit Kaffee, Bier, Wein, Limo, Waffeln, etc. waren gut organisiert – nochmals vielen Dank an alle Helferinnen und Helfer. Es waren auch erfreulich viele Mitglieder der anderen Gemeinden der Pfarrei zu uns nach Katernberg gekommen.

Insgesamt nahmen 48 Personen an der Heilig Rock-Wallfahrt teil, der größte Teil kam aus unserer Gemeinde. Die Gruppe war gegen 10.00 Uhr in Trier und absolvierte ihr geplantes Wallfahrtsprogramm. Gegen 18.00 Uhr machten sich unsere Wallfahrer auf den Rückweg nach Essen.

Anschließend beschäftigte der Gemeinderat sich mit der Planung für Fronleichnam. Es wurde insbesondere über den Weg der Prozession gesprochen. Der Gemeinderat hat nach intensiver Diskussion beschlossen, in diesem Jahr eine andere Route zu wählen als in den vergangenen Jahren. Start ist aber wie immer unsere Kirche Heilig Geist. Nach dem Abschluss in St. Joseph sind alle Gemeindemitglieder wieder ins Gemeindezentrum zu einem gemütlichen Beisammensein und einem Imbiss eingeladen.

Ein weiterer wichtiger Punkt auf der Tagesordnung war das Bibelwochenende für Kinder. Der Gemeinderat hatte im letzten Herbst zum ersten Mal dieses Angebot gemacht, an dem sich viele Kinder unserer Gemeinde beteiligten und daher beschlossen, auch 2012 wieder ein solches Bibelwochenende anzubieten. Es wird am 15. und 16.09.2012 in unserem Gemeindezentrum stattfinden.

Die nächste Sitzung des Gemeinderats findet am 25.06.2012 um 19.30 Uhr im Sitzungszimmer, Joseph-Schüller-Platz 5, statt. Wie immer, ist die Sitzung öffentlich.

Karlheinz Kizina-Hobrecht

Die **Kolpingsfamilie** fährt am Sonntag, den 10.06. nach Bonn unter dem Thema -- Deutsche Nachkriegsgeschichte, dargestellt im Haus der Geschichte --. Wir treffen uns um 9.00 Uhr am Bahnhof Zollverein-Nord.



Am Donnerstag, den 14.06. sind die **Frauen des Donnerstagstreffs** nach der gestalteten Frauenmesse wieder eingeladen zum gemeinsamen Frühstück im kleinen Saal des Gemeindezentrums.



Der Kreis „**Frauen um die 60**“ trifft sich am 14.06. um 15.30 Uhr im Begegnungsraum in der Unterkirche von Heilig Geist. Thema: „Da berührten sich Himmel und Erde“ – Referentin: Nicole Mosler



KATERNBERG IM BLICK



Neu – Neu – Neu – Neu

Kinderchoranmeldetermine in St. Joseph

Mittwoch, 13.06.2012 von 14.30 – 15.15 Uhr und von 16.30 – 17.00 Uhr

Mittwoch, 20.06.2012 von 14.30 – 15.15 Uhr und von 16.30 – 17.00 Uhr

im Gemeindehaus St. Joseph

Ich bitte die Eltern, ihr Kind bei der Anmeldung zur begleiten.

Agnes Pesti, Kirchenmusikerin-Kinderchorleiterin

in der Pfarrei St. Nikolaus

Tel. 74 37 99 E-Mail: a.pesti@gmx.de



Initiativkreis Religionen in Essen

Vor einem halben Jahr hat sich der „Initiativkreis Religionen in Essen“ gebildet. Beim evangelischen Kirchentag in Essen am 2. Juni wurde der Initiativkreis der Öffentlichkeit mit seinem Selbstverständnis vorgestellt:



„Der Initiativkreis Religionen Essen, im weiteren IRE genannt, ist aus der Einsicht heraus entstanden, dass in allen Religionen eine Aufforderung zur Mitmenschlichkeit, zur Achtung der Würde des einzelnen Menschen, zur Bewahrung der Schöpfung und zu einem gemeinsamen Handeln für den Frieden ausgesprochen wird. Er besteht aus Vertreter/innen der Kirchen (u.a. Pastor Jakschik und Mathias Streicher als Islambeauftragte der Stadtkirche Anm. d. Red.), der Synagoge und der Moscheegemeinden in Essen.

Er hat es sich zur Aufgabe gemacht, die gemeinsame Botschaft des Friedens, der Toleranz und der gegenseitigen Achtung zwischen allen Bevölkerungsgruppen in der Stadt Essen und über sie hinaus wirkungsvoll zu fördern.

Seine Aktivitäten sind darauf ausgerichtet, Signale der Verständigung zu setzen und im öffentlichen Raum miteinander zu handeln.

Ausgangspunkt sind dabei die gemeinsamen Wurzeln der drei abrahamitischen Religionen in der Öffnung zu Anderen.

Der IRE bietet eine Plattform für gemeinsame Initiativen und Projekte der Religionsgemeinschaften und versteht sich als Gesprächspartner für gesellschaftliche Einrichtungen und Gruppierungen, insbesondere mit den in Betracht kommenden Einrichtungen der Stadt Essen.“

Besonderes Augenmerk wird der Initiativkreis auf die Gestaltung der Interkulturellen Wochen legen, die am 23. September beginnt. Der Ausgangspunkt wird der Weg mit dem Rad der Kulturen vom Zollverein bis zum Katernberger Markt sein, von dem der Blickwinkel bereits berichtet hat (Ausg. 15/2012). Außerdem wird am 3. Oktober eine Fahrt zu Gotteshäusern der verschiedenen Religionen angeboten und auch einige Schulen werden sich an dieser Woche beteiligen.